

L'EXPÉDITION MICHALSKI

Un film de la Citoyenneté canadienne

Réalisé pour le ministère de la Citoyenneté et de l'Immigration par l'Office national du film, Canada, 1962.

16mm - noir et blanc - 34 minutes, 36 secondes

Le film

Michalski était très populaire et pourtant il ne reçut que deux voix au scrutin municipal, la sienne et celle de son organisateur de campagne électorale; pas une seule autre voix, même pas celle de sa femme. En effet, aucun ne s'était jamais préoccupé de se faire naturaliser canadien.

Michalski se promit de changer tout cela et il faut voir comment il s'y prit; c'est une histoire humaine et très vivante.

Quelques faits

On a admis plus de deux millions d'immigrants au Canada depuis 1946. Ceux qui ont résidé au Canada moins de cinq ans ne sont généralement pas éligibles à la citoyenneté, d'autre part certains ont quitté le pays, d'autres sont décédés. Quelque 500,000 immigrants sont devenus citoyens canadiens depuis la fin de la guerre. L'observation des faits semble indiquer qu'en moyenne l'immigrant fait une demande de naturalisation 5 ans et demi après son arrivée.

Pour tirer le meilleur avantage de ce film

- 1. Visionner le film auparavant, pour se familiariser avec le développement.
- 2. Introduire brièvement le film afin de préparer le spectateur.
- 3. Représentation du film.
- 4. Examen du film et discussion.

Questions propres à engager la discussion

- 1. Nommer les facteurs susceptibles de retarder ou d'inciter l'immigrant à se faire naturaliser?
- 2. Quels sont les raisonnements propres à engager l'immigrant à se faire naturaliser et au contraire quels sont ceux qui l'en préviennent?
- 3. On a parfois dit que l'immigrant, vivant sans contacts réels avec les Canadiens, existant en vase clos avec un petit groupe de son pays d'origine, se trouve satisfait et ne se sent aucunement le besoin de devenir légalement citoyen canadien.

Comment un tel état de chose a-t-il pu se produire? Quels facteurs y ont contribué?

Sources de documentation supplémentaire

Publications

Comment devenir citoyen canadien — prospectus indiquant les démarches à suivre en vue de la naturalisation.

Membres à part entière — brochure de 7 pages présentant les avantages de la naturalisation.

La collectivité et l'immigrant — par quels moyens la collectivité peut-elle venir en aide aux néo-Canadiens? 7 pages.

(On peut se procurer gratuitement ces publications sur demande à la Direction de la Citoyenneté, ministère de la Citoyenneté et de l'Immigration, Ottawa, ou à l'un des bureaux régionaux de la Direction).

Film

LE PORTIQUE — film d'une durée de 20 minutes, qui traite de l'immigrant et de ses problèmes vis-à-vis du système scolaire. Production de l'Office national du film, pour le ministère de la Citoyenneté et de l'Immigration.

